

Media Relations

Tel direkt +41 44 305 50 87
e-mail mediarelations@sf.tv
Internet www.medienportal.sf.tv

9. Januar 1973: Vollständige Serie «Die Schweiz im Krieg»

Nach den Vorausstrahlungen der ersten Beiträge im Jahre 1970 beginnt jetzt die vollständige Wiedergabe der 13-teiligen Serie «Die Schweiz im Krieg» von Werner Rings. Die Sendereihe hat eine ausserordentlich hohe Sehbeteiligung. In der deutschen Schweiz wird sie von 78 Prozent aller Zuschauerinnen und Zuschauer mindestens einmal angeschaut, durchschnittlich 38 Prozent der Fernsehapparate sind auf die Serie eingestellt.

Der damalige Leiter der Abteilung 'Kultur und Wissenschaft', Dr. Eduard Stäuble, schreibt im SRG-Jahresbericht 1972 über diese Produktion:

«Im 20. Jahre seines Bestehens zeigt das Deutschschweizer Fernsehen als nationale Produktion eine zeitgeschichtliche Sendereihe, die unter allen seinen bisherigen Produktionen wohl als das grösste dokumentarische Unternehmen dieser Art und dieses Umfangs bezeichnet werden darf: 'Die Schweiz im Krieg'. Es war der Aufbruch in ein kleineres Abenteuer, als man 1966 den Entschluss fasste, die Ereignisse und Probleme der Vorkriegs- und Kriegszeit in der Schweiz von 1933 bis 1945 zum Thema einer Reihe von 13 Sendungen zu 50 Minuten zu machen. Nicht nur war ein ungewöhnlich hohes Budget von 1,6 Millionen Franken zu verantworten, es stand auch eine lange Zeit des Recherchierens, Dokumentierens, Filmens, Bearbeitens und Gestaltens bevor, und das Ergebnis war schwer abzuschätzen.»

«Es war ein Versuch, die Schweizergeschichte der Jahre 1933 bis 1945 zu dokumentieren und zu fernsehgerechter Darstellung zu bringen.» Werner Rings, Regisseur